

5. nationales Consano-Symposium

Die Veranstaltung wird gemeinsam von Consano und FMP organisiert



Qualität und Wirtschaftlichkeit – spannende Herausforderung oder unlösbarer Widerspruch?

Eine konstruktive Diskussion über die Zukunft der ärztlichen Grundversorgung

Montag, 22. März 2010, 18.30 bis 21.00 Uhr, Kantonsspital Olten

Programm

Ab 17.30 Uhr: Eintreffen der Teilnehmer

18.30 Uhr: Begrüssung und Einleitung in die Thematik, *Dr. med. Cyril Jeger*

18.35 Uhr: Referateteil

- *Felix Schneuwly*, Leiter Abteilung Politik und Kommunikation, Mitglied der Direktion Santésuisse
- *Dr. med. Cyril Jeger*, Grundversorger Olten, Präsident Consano – Vereinigung für eine faire und soziale Medizin in der Schweiz
- *Bea Heim*, Nationalrätin, Präsidentin Pro Senectute Solothurn, engagierte Gesundheitspolitikerin
- *Dr. med. Hans Ulrich Bürke*, Grundversorger Zürich, Präsident FMP – Foederatio medicorum practicorum

20.00 bis 21.00 Uhr: Podiumsdiskussion unter Einbezug der Fragen und Positionen der Teilnehmer. Moderation: *Werner de Schepper*, Stv. Chefredakteur «Aargauer Zeitung».

Im Anschluss an die Veranstaltung findet ein Stehapéro statt.

Anreise

Zu Fuss vom Bahnhof Olten (10 Minuten): Ausgang Stadt benützen, über die Bahnhofsbrücke gehen und dann nach rechts in den Amthausquai (der Aare entlang) einbiegen, nach 400 Metern links über einen kurzen Waldweg zum Spital (Wegweiser beachten).

Mit öffentlichen Verkehrsmitteln vom Bahnhof (5 Minuten): Ausgang Stadt benützen und mit dem Bus Linie 2 (Richtung Trimbach) bis Haltestelle Kantonsspital fahren.

Mit dem Auto: In Olten Richtung Trimbach/Basel fahren. Das Spital befindet sich 500 Meter vom Stadtzentrum entfernt auf der rechten Seite. Gebührenpflichtige Parkzonen vorhanden.

Wir bitten um Zusendung Ihrer Anmeldung bis Freitag, 12. März 2010, per E-Mail oder Fax an folgende Adresse:
Consano, Cyril Jeger, Ziegelfeldstrasse 5, 4600 Olten, Fax 062-212 38 96, E-Mail: jegerolten@bluewin.ch

Ja, ich kann am Montag, 22. März, um 18.30 Uhr am 5. Consano-Symposium im Kantonsspital Olten teilnehmen und melde mich an.
Den Betrag von 20 Franken überweise ich auf das PC-Konto 49-4057-7, Consano, Ziegelfeldstrasse 5, 4600 Olten

Vorname und Name:

E-Mail:

Datum/Unterschrift:

Stempel:



Managed Care – la mort du médecin libre praticien

Le Managed Care (MC) élimine le médecin libre praticien. J'attendrais en fait que nos organisations professionnelles combattent le MC. Mais c'est tout le contraire. Le MC est un modèle de contrôle de l'économie d'entreprise pour la médecine. Il associe offre, demande et financement dans le but de maximiser le bénéfice. Le fait que les assureurs et d'autres développent de tels modèles montre qu'ils en retirent pas mal d'argent. La stratégie du MC est la pénurie des ressources par prestations intégrées telles que modèles de médecin de famille, réseaux et centres médicaux, ou par instruments d'intégration tels que gatekeeping, guidelines, Case Management, Disease Management et Demand Management. L'autonomie médicale est conservée dans de tels modèles. Mais le patient ne peut choisir que les médecins qui s'astreignent vis-à-vis de l'assurance à respecter les limites de son produit. Ce n'est pas le médecin

qui détermine sa propre éthique professionnelle, mais celui qui développe le produit dans la technique assécurologique d'une caisse maladie.

Les avantages financiers du MC ne résultent pas d'une meilleure médecine, mais des baisses de prix suite à la modification de la puissance du marché, des limitations des prestations et de la sélection du risque. Les baisses de prix sous l'effet de la modification de la puissance du marché pourraient être éthiquement acceptables. Cela ne concerne pas seulement l'industrie pharmaceutique et médico-technique mais bien aussi les médecins. La valeur du point est abaissée dans une mesure telle que la pratique libérale ne présente plus aucun intérêt. Les médecins de famille employés du MC gagnent autant qu'en pratique libérale, mais n'assument plus aucun risque dans leur entreprise et profitent d'horaires de travail bien réglés. Le

système n'a donc pas atteint son but. Les médecins sont corrompus, abandonnent leur autonomie professionnelle et travaillent dans les organisations de MC sous contrôle du management orienté sur l'économie d'entreprise. Dans un tel contexte la décadence du médecin de famille libre praticien est inévitable.

Mais que font nos organisations professionnelles? Dans leur lobbying politique elles promeuvent le MC comme alternative à l'obligation de contracter, fondent elles-mêmes des réseaux et poussent leurs membres dans de telles institutions par des taxes obligatoires. Qui répond encore du médecin libre praticien? Certainement pas nos organisations professionnelles. L'argent est dans le MC. Nos cotisations ne leur suffisent plus, leurs managers veulent aussi gagner de l'argent sur notre dos. ■

*Dr H.-U.Bürke
Président de la FMP*

VORANKÜNDIGUNG

Jahresversammlung 2010 der FMP

Donnerstag, 17. Juni 2010, 13.30 Uhr, Hotel Bern, Zeughausgasse 9, Bern

Standespolitisches Thema:

«Managed Care – der Tod des freiberuflichen Hausarztes»
Mit Vertretern aus Politik, Bundesverwaltung und Ärztezentren

Workshops zur Besitzstandwahrung:

- Tremor
- Wenn es juckt und beissst
- Referenten: NN

**Ordentliche Generalversammlung
FMP Schweiz sowie Sektionen Zürich
und Romandie:
Reservieren Sie sich den Termin
schon jetzt!**